
本报记者 李冰

韦斯特伍德是带着一脸的不甘等
来了终场哨响那一刻的，毕竟作为中
国香港队主教练，无论是最终0比1的
结果，还是比赛过程中因为不满判罚
吃到的那张黄牌，都不是他想要的。

事实上，不管韦斯特伍德还是中
国香港队球员，都把这场与中国男足
国家队的比赛视为改写中国香港队参
加东亚杯赛历史的最好时机。在15
日下午的这场比赛之前，中国香港队
在与日本队交手时打进一球，一举打
破了东亚杯赛22年不进球以及对阵
日本队40年不进球两项纪录，此番面
对代理主教练久尔杰维奇执教的这支
世预赛亚洲区18强赛结束后临时组
建起来、同样在东亚杯赛前两场比赛
两连败的对手，韦斯特伍德想要赢球
的念头溢于言表：“无论对手是中国
队、巴西队、法国队还是英格兰队，对
我来说没什么区别。我不在乎和什么
球队比赛，哪怕只是训练，我也想赢！”

首战为中国香港队打进一球的安
永佳同样对战胜国足充满了信心：“与
去年（亚洲杯前热身赛）击败国足一役
不同，这场比赛竞技意义更为重大，全
队上下都渴望在更高舞台上再赢一
次，我们时刻保持自信，随时做好再次
建功的准备。”

中国香港队上下是这么想的，也
是这么做的，而这也正是韦斯特伍德

在比赛中因为情绪激动吃到黄牌并且
对输球结果耿耿于怀的主要原因。整
场比赛中，中国香港队的控球率达到
51%，射正球门的次数只比中国队少
了两次，但总体进攻次数以及威胁进
攻次数都与对手不相上下，尤其是在
下半场比赛最后阶段，一度形成了围
攻之势，距离“拿1分”的目标只差了

“一步之遥”。“输球让我很失望，我不
想养成输球的习惯。我们试图在球场
上竞争，积极地防守对手，中国队在世
界排名中位列第94位左右，最近排名
也跌了不少，所以你可能认为他们是
世界最差的球队之一，但他们仍然是
一支优秀的球队，而且他们排名比我
们高出50位，这就是国际排名上的信
息。这场比赛我们表现和他们旗鼓相
当，我认为我们可能控球率更高，我们
正在努力和更高级别的球队比赛，并
真正融入比赛中。”

虽然在之前五次东亚杯赛对阵
中国队时全部失利，但是从最开始的
毫无还手之力，到最近两次的0比 1
小负，两支球队之间的实力差距正在
不断缩小，在不少业内人士看来，这
与香港足坛最近几年出现了越来越
多有能力和特点的球员有着非常直
接的关系：“像陈晋一、茹子楠和徐宏
杰还有安永佳这些球员，都能在中超
立足并且打上主力，如果接下来几年
再出一些人的话，国足想赢他们会越
来越难。”
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久尔杰维奇被问
了一个连他自己都不
知道答案的问题。

首战0比3输给
韩国，第二场比赛0比
2不敌日本，在事关本
届东亚杯赛最终排名
的最后一战中，久尔
杰维奇执教的中国男
足国家队凭借黄政宇
上半场的进球，1比0
战胜中国香港队，三
战1胜2负积3分排
名第三，作为代理主
教练的他，交出了一
份基本符合外界预期
的“答卷”。

“久”旱甘霖，进退“维”谷
——东亚杯1胜2负排名第三，代理主帅久尔杰维奇没有惊喜

想赢中国香港越来越难

““希望未来使用年轻球员能更勇敢希望未来使用年轻球员能更勇敢””

黄政宇黄政宇 2020′′

本报记者 李冰

“我们按照计划赢下了比赛。”与
中国香港队的赛后新闻发布会上，久
尔杰维奇用这样一句话作为开场白，
而由此也不难看出，这样一场“必须”
赢下的比赛，对他而言压力显然不小，

“这次东亚杯赛的三个对手日本、韩国
和中国香港队，都是很好的队伍。（对
阵中国香港队）我们全力表现自己的
技战术和个人能力，赢下了比赛，我们
也配得上这场胜利。”

结束了东亚杯赛的征程之后，久
尔杰维奇在中国男足国家队主教练位
置上的“代理生涯”，也将就此告一段
落，外界对于他是否有意继续执教中
国国家队并且参加国足主教练的竞
聘，自然也格外关心，但是对于这个问
题，久帅直接选择了回避：“咱们还是
只回答有关东亚杯的问题，我现在是
协会的签约教练。”

铩羽2026年美加墨世界杯预选

赛之后，参加本届东亚杯赛的这支中
国男足国家队，自然也就代表着一个
新的国足备战周期的开始，队伍年轻
化也成为久尔杰维奇接手之后的一项

“硬指标”。结束了东亚杯赛的全部比
赛之后，对于外界“除了王钰栋外，其
他年轻球员出场时间较少”的疑问，久
尔杰维奇也给出了自己的解释：“这次
的东亚杯赛，我们带来了很多年轻球
员，国家队每次参加友谊赛性质的比
赛，让年轻球员参与是很正常的，也是
很好的事情。东亚杯赛上，我们的对
手都是强队，在这样艰苦的比赛中，我
们需要组成一支能新老结合的队伍，
通过老队员给予相应的帮助，让年轻
队员更好地适应，从而看到中国队和
中国足球的未来。国家队的组成，是
球员从青训、青年队再到国家队这样
一个过程，这是一个时间相对长的过
程，要给球员成长的时间和空间。从
我个人的经验看，此前带亚运队和
U20国家队时，每支青年队都有一些

好的球员，这对中国足球而言，是一个
积极的信号，希望国家队接下来能更
勇敢地利用好年轻球员。从我们这次
国家队的组成来看，包括了很多安东
尼奥所执教的U22国家队的球员，同
时多个年龄段都出现了好的年轻球
员，这是好的、非常积极的现象，中国
足球正走在正确的道路上。还有非常
重要的一点，那就是其实来到韩国的
并不是我们所有的好的球员，还有一
部分在国内，以后还会有更多的好球
员进入到国家队中。”

相比久尔杰维奇对于中国足球未
来的期待，作为本次东亚杯赛的亲历
者，国足队员的感受显然要更加真实，
在30岁时迎来了自己国家队第一次
首发的巴顿在谈到此次韩国之旅时，
用了“看到了差距”这五个字，而蒋圣
龙在输给日本队之后也坦言，对手“比
赛节奏快得惊人”，从这个角度来讲，
刚刚起步的这辆国足新战车将要面对
的挑战，只会越来越大。

国足帅位难产国足帅位难产，，至至99月无法选出则继续月无法选出则继续““代理代理””
特约记者 赵睿

2025东亚杯结束，中国男足最

终取得了1胜2负的成绩，排名
第三，与赛前的预期一致，代理主教
练久尔杰维奇的工作告一段落。中
国足协全球选帅的工作尚未正式开
始，久帅后续的工作安排暂时没有明
确答案。

中国足协6月30日的集训通知
写得清楚，“为做好2025年东亚足联
E-1足球锦标赛（习惯称为东亚杯）的
备战和参赛工作”，久尔杰维奇作为

代理主教练，组织队伍集训并参赛。
从字面上理解，久帅的任务仅限于东
亚杯，赛事结束后自动卸任。从东亚
杯结束一直到9月的国际足联国家
队比赛周期前，中国男足主教练帅位
再次“虚位以待”。

本届东亚杯是中国男足的新备
战周期的开端，久帅没有展示出“化
腐朽为神奇”的能力，队伍虽然努力
了，但表现中规中矩，原因是复杂的，
各方面对此有详细的分析，一两句话
也无法展开说。其实，参加东亚杯的
中国男足和久帅之间，似乎是一场

“不对称的双向奔赴”，他面对媒体都
会展示出不错的心情，中国男足代理
主教练之职，对于完善他执教经历有

明显帮助。对于中国男足而言，却是
再正常不过的起步而已。

2025 亚足联 U20 亚洲杯，中国
U20男足整体的表现比较令人满意，
所以失利后久帅并未离开中国，中
国足协计划让他执教下一届U20男
足，他已经参与到选拔队员的工作
中。那么久帅有没有在中国男足

“转正”的可能？赛后接受记者采访
的他表示：“咱们还是只回答有关东
亚杯的问题吧，我现在是中国足协
的签约教练。”他没有就“签约”的含
义进一步解释。

此前有消息称，中国足协决定放
弃9月份安排集训和踢热身赛的计
划，给选帅争取更多时间。如果到了

中国男足下一次集训和踢热身赛时，
还无法选出主教练人选，不排除让他
继续“代理”的可能，当然，甚至也不
排除实在没找到合适人选，就让他干
的可能。但无论执教U20国足，还是
带中国男足，有一点可以明确——久
帅无法“一心二用”，必须是二选一。

需要多说的一点，此前久帅没有
执教过真正成年国家队的履历，王钰
栋、蒯纪闻、刘诚宇等从U20国青提
拔上来的队员，更适应他的执教手
法，比如战术要求和讲解比较详细，
但对于“老”国脚来说，可能就略显冗
长。是说得详细一点好？还是讲得
提纲掣领好？恐怕又是见仁见智的
问题。
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中国香港队中国香港队··说说““死磕死磕””真真““死磕死磕””


